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N I E D E R S C H R I F T  

Z U R  S I T Z U N G  D E S  

A U S S C H U S S E S  F Ü R  

S T A D T E N T W I C K L U N G  U N D  

Z U K U N F T   

 

Sitzungs-Nr./Gremium/Wahlperiode: 
06. SZ 2020-2025 
Sitzungsdatum:  

20.01.2022 
 

Niederschrift 

Übach-Palenberg, den 20.01.2022 
 
Unter dem Vorsitz von Lars Kleinsteuber versammelte sich heute um 17:09 Uhr im großen 
Sitzungssaal des Rathauses der 
 

Ausschuss für Stadtentwicklung und Zukunft 
 
um über folgende Tagesordnung zu beraten: 

 
T a g e s o r d n u n g 

 

A) Öffentliche Sitzung 

 1.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.11.2021 
  

 2.   Bericht zum Antrag der SPD-Fraktion vom 28.10.2021 gem. § 36 GeschO 
betr. Antrag zur Teilnahme am Förderprogramm Moderne Sportstätte 2022 

  

 3.   Antrag der SPD-Fraktion vom 08.01.2022 gem. § 36 GeschO betr. Kom-
munaler Klimaschutz 

  

 4.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 5.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
  

 .   Anfrage 
  

B) Nichtöffentliche Sitzung 

 6.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 7.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
  

 .   Anfragen 
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Es waren anwesend: 
 
 Stadtverordnete 
Frau Daniela Altana SPD (SPD-Fraktion) anwesend während Ta-

gesordnungspunkt 2, ab 
17:18 Uhr. 

Herr Herbert Görtz CDU (CDU-FDP-Fraktion) als persönlicher Vertreter 
für Stadtverordneten Pe-
ter Fröschen. 

Herr Wolfgang Gudduschat FDP (CDU-FDP-Fraktion)  
Herr Walter Junker CDU (CDU-FDP-Fraktion) als Vertreter für sach-

kundigen Einwohner Se-
bastian Schröter. 

Herr Lars Kleinsteuber SPD (SPD-Fraktion)  
Herr Dietmar Lux CDU (CDU-FDP-Fraktion) als persönlicher Vertreter 

für Stadtverordneten Ro-
bert Kohnen. 

Herr Alf Ingo Pickartz SPD (SPD-Fraktion)  
Herr Pascal Rick CDU (CDU-FDP-Fraktion)  
Herr Josef Switalla CDU (CDU-FDP-Fraktion)  
Herr Marco Thielscher B'90/Die Grünen (Fraktion 
B'90/Die Grünen) 

als persönlicher Vertreter 
für Stadtverordneten 
Frank Kozian. 
 

 Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 
Herr Sedat Bölükbas UWG  
Herr Lars Kohnen CDU  
Herr Christioph Nilles SPD  
Frau Alina Quintana Schmidt B'90/Die Grünen  

 
 Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner 
Frau Carla Glashagen B90/Die Grünen  

 
 Verwaltungsbedienstete 
Herr Bürgermeister Oliver Walther  
Herr Erster Stadtbeigeordneter Helmut Mainz  
Herr Stadtrechtsdirektor Marius Claßen  
Frau Stadtamtsrätin Jutta Gündling  
Herr Technischer Angestellter Peter Steingass  

 
 Schriftführer 
Herr Stadtamtsrat Thomas de Jong  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte Ausschussvorsitzender Kleinsteuber alle 
anwesenden Ausschussmitglieder, Verwaltungsbedienstete, die Zuschauer sowie den 
Vertreter der Presse. Er stellte die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit 
des Ausschusses fest. 
 
Ausschussvorsitzender Kleinsteuber nahm die Einführung und Verpflichtung der stell-
vertretenden sachkundigen Bürgerin Crista Thar-Hennes vor. Hierzu verlas er folgende 
Verpflichtungserklärung: 
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„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahr-
nehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und 
meine Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde.“ 
 
Die stellvertretende sachkundige Bürgerin erhob sich währenddessen von ihrem Platz und 
bekundete somit ihr Einverständnis mit dem Text der Verpflichtungserklärung, die sie im 
Anschluss unterzeichnete und an die Verwaltung zurückgab. 
 
Die SPD-Fraktion erklärte, dass sie am Ende der öffentlichen Sitzung eine Anfrage und 
am Ende der nicht öffentlichen Sitzung zwei Anfragen an die Verwaltung richten wolle. 
 

A) Öffentliche Sitzung 

 
 1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.11.2021 

  
 Beschluss: 

 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung 
und Zukunft vom 11.11.2021 wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig. 
 

 2 Bericht zum Antrag der SPD-Fraktion vom 28.10.2021 gem. § 36 Ge-
schO betr. Antrag zur Teilnahme am Förderprogramm Moderne 
Sportstätte 2022 

  
Die Verwaltung berichtete, dass sie die Interessensbekundung verbunden 
mit einer kurzen Kostenberechnung fristgerecht eingereicht habe. 
 
Auf Nachfrage der SPD-Fraktion berichtete die Verwaltung, dass eine 
Instandsetzung der Skaterbahn am Carolus-Magnus-Gymnasium nicht 
förderschädlich sei, da diese weiterhin benutzt werde. 
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig zur Kenntnis genommen. 
 

 3 Antrag der SPD-Fraktion vom 08.01.2022 gem. § 36 GeschO betr. 
Kommunaler Klimaschutz 

  
Die CDU-FDP-Fraktion berichtete, dass sie die Beschlussempfehlung da-
hingehend ergänzen wolle, dass bei der Prüfung des städtischen Fuhr-
parks auch der Dienstwagen des Bürgermeisters berücksichtigt werde. 
 
Die SPD-Fraktion ergänzte, dass das Prüfergebnis in der nächsten Sit-
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zung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Zukunft vorgestellt werde, 
damit der Ausschuss über die Benennung eines konkreten Fahrzeugs be-
raten könne. 
 
Ausschussvorsitzender Kleinsteuber ließ über die folgende geänderte 
Beschlussempfehlung abstimmen: 
 

 Beschlussempfehlung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die abrufbaren Landesmittel zur För-
derung des Klimaschutzes für zielgerichtete Maßnahmen im Bereich 
der Mobilitätswende zu verwenden. Zu prüfen sind konkret die Be-
schaffung eines Elektrofahrzeuges für den städtischen Fuhrpark. Bei 
der Überprüfung der Fahrzeuge soll der Dienstwagen des Bürger-
meisters miteingeschlossen werden. Ein weiterer Bestandteil der Prü-
fung ist das Aufstellen von E-Ladestationen auf dem städtischen Mit-
arbeiterparkplatz. Das Prüfergebnis soll in der nächsten Sitzung des 
Ausschusses für Stadtentwicklung und Zukunft vorgestellt und bera-
ten werden. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig. 
 

 4 Erweiterungen zur Tagesordnung 

  
Es lagen keine Erweiterungen zur Tagesordnung vor. 

  
 5 Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 

  
Es lagen keine Berichte und Mitteilungen der Verwaltung vor. 

  
  Anfrage 

  
Auf Nachfrage der SPD-Fraktion berichtete die Verwaltung, dass es be-
züglich des Bolzplatzes an der Hügelstraße Investorengespräche gebe. 
 
 
Ausschussvorsitzender Kleinsteuber schloss um 17:30 Uhr die öffentli-
che Sitzung. 

 
 
 
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit schloss Ausschussvorsitzender Kleinsteuber 
um 17:49 Uhr die Sitzung 
 
 
 
Kleinsteuber          de Jong 
Ausschussvorsitzender        Schriftführer 
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